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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

JBKS/21/2017/09-05 

Gremium Ausschuss für Jugend, Bildung, Kultur und Sport 

Sitzung am: 05.09.2017 

Sitzungsort Haus der Generationen, Lindenallee 12 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18.03 Uhr    Ende:  20.27 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende(r) 
Herr Scherler 
 
stellv. Vorsitzende(r) 
Herr Felgner  
 
Mitglieder 
Herr Heinol  
Dr. Galeski  
Hr. Radach 
Herr Wieczorek 
Herr Dachroth 
  
 
Stellv. Mitglieder  
 

 

Bürgermeister 
anwesend 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Frau Helmig 
Herr Starke 
Herr Hildebrandt 
 
Verwaltung 
Frau Hinkel 
 
Gäste 
Frau Kirschenbaum Stiftung SPI 
Frau Butte – Leiterin Bibliothek (zeitweilig) 
Frau Gabriel – Sozialarbeiterin der Gemeinde 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung, ein-

schließlich Ergänzung 
2.1 

3 
4 
5 
6 
7 
8 

 
9      

 
 

10   
           
11        
 
12                      
 
13 
 
 
14 

Feststellung von Ausschließungsgründen 
Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 13.06.2017  
Mitteilungen der Verwaltung 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
Einwohnerfragestunde 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
Bibliotheksbericht 2016, Ausblick 
 
Zwischenstand zur inhaltlichen Umsetzung Projekt Mehrgenerationenhaus im 
HdG und Vorschlag der Stiftung SPI für ein neues Nutzungsentgelt für private 
Vermietung im HdG 
Kurze Auswertung der Rundtour zu jugendgerechten Plätzen am 02.09.2017 und 
Entwicklung von Vorschlägen zur Aufnahme von Investitionen in den HH 2018 
Änderung der Richtlinie der Gemeinde Hoppegarten zur Förderung von Vereinen 
in den Bereichen Jugend, Soziales, Kultur und Sport, 1. Entwurf 
Beratung über Antrag FSV Blau – Weiß Mahlsdorf / Waldesruh e.V. v. 
14.06.2017auf Ergänzungsfinanzierung f.Betriebskosten 2017 in Höhe v. 4.000,- 
Geplante Änderung Personalkosten förderprogramm für sozialpädagogische 
Fachkräfte ab 2018 durch den Landkreis MOL 
  
Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 09.10.2017 

 14.1    Beschlussvorlagen  
 
 14.1.1  DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das  
                                            Haushaltsjahr 2018. 
      

Öffentlicher Teil 

 
1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 
 
Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 
 

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt 
 

2.1 Feststellung von Ausschließungsgründen 
Herr Felgner zu Pkt. 12 
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3 Entscheidungen über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 
13.06.2017 

       Das Protokoll wurde zur Kenntnis genommen.   
 

4 Mitteilungen der Verwaltung 
Frau Hinkel    5. Geburtstagsfeier der Kita Waldkrümel in Waldesruh am 29.09.2017 ab   
                      15.00 Uhr, alle Ausschussmitglieder sind recht herzlich eingeladen 
                       Turnhallennutzung wurde vergeben, nur 4,5h pro Woche noch oiffen 
                       Durch Änderung Kitagesetz ist für 2018 ein Mehrbedarf von 3,702 VBE 
                       Änderung der Leitungsanteile Kita zum 01.10.2017 gem. Kitapersonalverord 
                       nung                  
 
 

5 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
                      Vorstellung des neuen Sachkundigen Einwohners Herrn Hildebrandt  

 
6 Einwohnerfragestunde 

Herr Kruse    - wann eröffnet die neue Kita in der Köpenicker Str.? 
Frau Hinkel    - Der Auftrag wurde am 05.07.2017 erteilt. Die geplante Eröffnung zum  
                         01.04.2018 ist nicht haltbar, aber zum 01.08.2018 sollte es klappen  
Herr Kruse     - Lob für die Zustände auf dem Bolzplatz in Birkenstein, die Spielplatzordnung  
                        zeigt Wirkung. 
Frau Mertz    - an der Bushaltestelle vor dem Schloss in Richtung Waldesruh ist keine Über- 
                       dachung. Die Kinder warten dort manchmal 1h, dies ist sehr schlecht    

 
7 Anfragen der Ausschussmitglieder 

keine  
 
 
 
8    Bibliotheksbericht 

Frau Butte          Powerpoint 
                        - Kooperation mit mach art, SPI und Siedlergemeinschaft Birkenstein 
                        - Aktion Bücherfreundschaft wegen fehlenden HH 2016   
                        - im Jahr 12.000 Besucher, leicht steigend                          
  
Frau Mertz       - Ausleihen auch in Schule möglich? Dort funktioniert es sehr gut 
Frau Butte        - nein, dort ist eine andere Organisation tätig 
Frau Hinkel      - der Bücherbestand ist in Hoppegarten auf Grund der begrenzten Räum- 
                           lichkeiten wesentlich geringer als in anderen Kommunen   
Frau Butte        - Probleme bei Personalbedarf, sie versuchen für Veranstaltungen Ehren- 
                           amtliche Kräfte zu mobilisieren       
Frau Hinkel       - nach Fertigstellung Schule mit neuer Bibliothek besteht ein Personalbe 
                            darf für die Bibliothek von 3,67 VBE 
Herr Wieczorek – Lob für die Bibliothek, die Leser fühlen sich dort sehr wohl! 

 
9  Zwischenstand zur inhaltlichen Umsetzung Projekt Mehrgenerationenhaus im 
HdG und Vorschlag der Stiftung SPI für ein neues Nutzungsentgeld f. priv. Nutzer 
Frau Kirschenbaum – Umgestaltung ist abgeschlossen, es gibt neue Angebote, aber  
                         auch alte Partner wie AWO, Chor wurden übernommen 
                         im 1. OG wurde ein 1 Raum der Volkshochschule Strausberg für  
                         Sprachkurse überlassen 
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                        Beim Eltern 7 Kind Treffen im UG gibt es Probleme, da erneut Nässe   
                        eintritt ins Gebäude 
                        Das Gebäude ist für die Nutzung privater Veranstaltungen sehr gefragt. 
Herr Scherler – bei der Preisgestaltung sollte ein Vergleich mit Angeboten der Nachbar- 
                        gemeinden erfolgen      
   
10  Kurze Auswertung der Rundtour zu jugendgerechten Plätzenam 02.09.2017 
und Entwicklung von Vorschlägen zur Aufnahme von Investitionen in den HH 
2018 

Frau Gabriel   - Erläuterung der Tischvorlage über Ergebnisse im Bereich Hönow und  
                         Bolzplatz Birkenstein 
Frau Hinkel     - in Hönow ist ein Partizipationsprojekt mit den Jugendlichen geplant gewe- 
                          sen, aber der Partner für die Leistung ist kurzfristig abgesprungen 
                          2.500,-€ sind geplant 
Herr Scherler – die Jugendlichen sind nicht anspruchsvoll, wir sollten Jugendliche nicht  
                          enttäuschen 
Frau Hinkel     - in Entwurf HH 2018 wurden 50.000,-€ eingestellt 
Herr Scherler  - hätte sich gefreut, wenn mehr Teilnehmer gekommen wären  
Herr Knobbe   - in Dahlwitz - >Hoppegarten sollte ein Spielplatz in der Nähe des Auktions- 
                          hauses neu kommen. Aber die Angebotspreise lagen dermaßen hoch und   
                          weit über dem Budget, sodass er die Ausschreibung aufheben musste.  
Herr Molks      - in Strausberg gibt es mehrere Stellen, wo Projekte mit Jugendlichen unter 
                          stützt werden. Er wird Kontakte der Gemeinde Hoppegarten zuarbeiten.  
   
11  Änderung der Richtlinie der Gemeinde Hoppegarten zur Förderung von Vereinen 
in den Bereichen Jugend, Soziales, Kultur und Sport, 1. Entwurfsvorschlag  
Frau Hinkel     - Erläuterung des Entwurfs und Begründung der Notwendigkeit resultierend  
                          aus den Hinweisen des Rechnungsprüfungsamtes 
Herr Felgner   - sieht die Vorgaben der Landeshaushaltsordnung als strenges Korsett 
Frau Hinkel     - es gibt umfangreiche Nebenbestimmungen, eigene Nebenbestimmungen  
                          müssen wasserdicht und rechtsicher sein 
Herr Seidel     - bei Pkt. 3.2.1 und 3.2.2 fehlt die Öffentlichkeisarbeit, diese sollte ergänzt  
                         werden 
Herr Knobbe   - es ist ein 1. Entwurf, welcher weiter ergänzt werden muss 
Herr Scherler  - dieser sollte in den Fraktionen diskutiert werden 
Herr Seidel     - über eine Maximalförderung sollte nachgedacht werden 
Herr Felgner   - es sollte eine grundlegende Änderung der Herangehensweise gemacht  
                         werden, eine extra Sportförderung 
Frau Hinkel     - gerade dies geht nicht, es ist nicht zulässig 
Herr Knobbe   - beim Gespräch mit dem Rechnungsprüfungsamt wurde aber eine Möglich 
                          keit der Förderung für Kinder aus der Gemeinde dargestellt   
Frau Hinkel     - eine Festbetragsförderung wie bei uns mit den BEKO Zuschüssen ist nicht  
                          mehr machbar 
 
12  Beratung über Antrag FSV Blau – Weiß Mahlsdorf/Waldesruh e.V. vom  
      4.06.2017auf Ergänzungsfinanzierung für die Betriebskosten für das Jahr 2017 in  
      Höhe von 4.000,-€ 
Frau Hinkel     - hat Schwierigkeiten mit diesem Antrag, weil daraus die die außerordentli- 
                         che Härte nicht nachgewiesen ist, Jahresabschluss 2016 liegt nicht vor 
Herr Scherler  - es war eine sehr kurzfristige Entscheidung durch die GV, daher könnte er  
                          sich eine Summe vorstellen 
Herr Radach   - war gegen die kurzfristige Kürzung damals, aber sie fand leider eine de- 
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                          mokratische Mehrheit. Auch er kann die außerordentliche Härte aus dem  
                          Antrag nicht erkennen  
Herr Starke     - wegen dem großen Bauvorhaben der Erweiterung des Gebäudes bei Blau  
                         – Weiß sollten 2.000,-€ bewilligt werden 
Frau Hinkel     - wenn die Jahresabschlüsse des Vereins geprüft sind muss auch eine  
                          eventuelle Rückforderung von Betriebskostenzuschüssen vereinbart wer- 
                          den (Kosten unter Zuschuss) 
Herr Dachroth  - die GV hat es beschlossen, alles andere ist gesagt 
Herr Seidel       - kennt andere Regionen wie Wildau, wo viel höhere Zuschüsse von Sport 
                           vereinen fließen 
Herr Scherler   - Der Verein selbst muss Rücklagen bilden, die Entscheidung zum Antrag  
                           soll der Hauptausschuss beschließen  
 
13 Geplante Änderung Personalkostenförderprogramm für sozialpädagogische 
Fachkräfte ab 2018 durch den Landkreis MOL 
Frau Hinkel       - Vorstellung Power Point über Änderung des Personalkostenförderpro- 
                            gramm, des Landkreises MOL 
                          - Hoppegarten waren ab 2018   6,0 VBE zugesagt, durch die Änderung  
                             erhalten wir nur noch 3,0 VBE ab 01.01.2018 

                      - die Stellen waren für Schulsozialarbeiter, Jugendwerkstatt  … bereits  
                        aufgeteilt 

Herr Radach     - sieht dies als klare Benachteiligung der Gemeinde Hoppegarten mit vie- 
                            len Einwohnern durch den Landkreis 
Herr Felgner      - versucht die Entscheidung des Kreistages zu begründen 
                          - der Landkreis sieht Akzente auf der Grundlage von Indikatoren. Ländli- 
                            che Bereiche mit weit weniger Bevölkerung müssen auch bedacht wer- 
                            den   
                          - 6 Stellen für Hoppegarten waren nie real, Hoppegarten soll zufrieden  
                            sein mit seinen 6 Stellen, das ist analog von Rüdersdorf   
Herr Knobbe      - Die Relativierung ist nur die halbe Wahrheit, die Zuordnung der 6 Stellen  
                             erfolgte nach einer Bedarfsanalyse, Der Landkreis hat eine Rolle rück- 
                             wärts gemacht. Der Ausschuss ist im Landkreis eingeknickt. 
Frau Hinkel        - Das Soziale Indikatorenmodell wurde weiter entwickelt 
Herr Felgner       - Das Modell war im Kreistag nie mehrheitsfähig. 
Dr. Galeski         - Der Kreis muss über die Streichung reden, der Kreis verliert seine Steu- 
                             erfunktion auf dem sozialpädagogischen Gebiet, wenn sie dies der  
                             Kommune überlassen   
Herr Knobbe       - Dem Landkreis fehlt Geld wegen den Kosten der Asylbewerber   

  
 
14 Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 09.10.2017 
14.1 Beschlussvorlagen 
14.1.1 DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushalts der Gemeinde Hoppegarten für  
                                            das Haushaltsjahr 2018   

 
Frau Hinkel        - für 2018 sind finanz. Mittel für die Schulcontainer und Ausstattung einge- 
                             stellt worden 
                           - Pflichtaufgaben und Wünsche 
                           - zusätzliche Kostenanmeldung   Instrumentenkarussell 15.000,-€ 
                                                                                Jugendplatz                 50.000,-€  
Herr Felgner       - ist zusätzliche Stelle für Bibliothek für 2018 eingeplant? 
Frau Hinkel         - nein, die neue Schule mit Bibliothek in Hönow wird erst 2019 fertig 
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Herr Knobbe    - gute Bibliotheksarbeit kann nur mit Unterstützung fon ehrenamtlichen  
                           Kräften abgesichert werden  
 
 
 

 
 

 
gez. Thomas Scherler     gez. Stefan Radach 
Ausschussvorsitzende/r     Protokollant/in 
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